



META 2024 Ebrard plantea una “secretaría de la 4T” encargada de dar seguimiento a las megaobras del mandatario con Andy López Beltrán al frente... quien declina; Delgado saca tarjeta amarilla al ex canciller

Todos prometen, pero Morena solo llama al orden a Marcelo

JANNET LÓPEZ PONCE Y GASPAR VELA

El día que comenzó para Marcelo Ebrard a bordo de un coche eléctrico, todo sonrisas, acabó con una llamada de atención de Morena por proponer una secretaría de la 4T en su eventual gobierno y con la negativa de Andy López Beltrán, hijo del Presidente, a encabezarla.

Aunque las otras *corcholatas* también hicieron promesas co-

mo si de una campaña oficial se tratara, el dirigente del partido, Mario Delgado, solo advirtió al ex canciller que “pone en riesgo sus aspiraciones”.

El hijo del Presidente envió más tarde una carta a Ebrard, que éste evaluó “razonable”, en la que le ratifica su respeto, pero se niega a aceptar la oferta para que no se use en favor o en contra de los demás contendientes. **PAG. 6**

Todos prometen, pero Morena solo llama al orden a Marcelo

Contienda interna. Ebrard plantea una “secretaría de la 4T” para dar seguimiento a las megaobras del Presidente con Andy López Beltrán al frente... quien declina; Delgado saca tarjeta amarilla al ex canciller

JANNET LÓPEZ PONCE, GASPAR VELA Y REDACCIÓN / CDMX

Luego de que Marcelo Ebrard planteó en su primer día de gira la creación de la secretaría de la 4T, Morena advirtió que el ex canciller pone en riesgo sus aspiraciones, pues las reglas electorales prohíben difundir propuestas de gobierno en esta etapa de la contienda por la candidatura presidencial.

Sin embargo, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto, así como Manuel Velasco, del Verde, también hicieron declaraciones que pueden caer en violaciones a las medidas cautelares que impuso el INE y que avaló de manera definitiva el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

En una asamblea informativa con jóvenes en un hotel de la Ciudad de México, Ebrard planteó que dicha dependencia sea encabezada por Andrés Manuel López Beltrán, hijo del Presidente; sin embargo, éste rechazó el ofrecimiento y sostuvo que prefiere mantenerse al margen de la política, así como del proceso de sucesión presidencial.

Al respecto, el líder de Morena, Mario Delgado, aclaró que el partido no asumirá las infracciones por ofrecimientos o promesas que hagan las *corcholatas*, pues ya se les dejó claro que es lo que no pueden hacer, qué está por encima de los límites que impuso el Instituto Nacional Electoral y las conse-

cuencias legales de no acatarlo.

“Se pone en riesgo él (Ebrard), si más adelante quisiera aspirar a algo. Lo deja como antecedente que le puede traer muy malas noticias. No es el partido, es, digamos, quien comete la infracción.”

“Afectación a Morena no hay, pero el llamado es a todos para que no violemos la ley, que seamos respetuosos de los requerimientos del Consejo Nacional como lo pidió, que coincide con lo que plantea la autoridad electoral”, señaló.

Pero Ebrard no fue el único en pasar el primer día de giras con declaraciones que pueden tener como consecuencia más grave negarles el registro cuando aspiren a un cargo público.



Manuel Velasco, del Verde, tal como lo hizo el viernes al solicitar su registro como aspirante a la coordinación de la cuarta transformación, habló de los programas sociales del presidente Andrés Manuel López Obrador y de su promesa de fortalecerlos.

Mientras que Claudia Sheinbaum prometió en Oaxaca aumentar la pensión de adultos mayores a 6 mil pesos y Adán Augusto ofreció en Jalisco mejorar centros de salud y obras.

Las expresiones de los aspirantes pueden estar dentro de las prohibiciones legales de ofrecer promesas de gobierno y plantearse ante la ciudadanía, pues el proceso de 2024 inicia hasta septiembre y las precampañas en diciembre.

Delgado destacó que a Ebrard, Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Velasco el partido les entregó un manual muy claro de lo que tienen prohibido.

“Les dimos un manual muy específico, muy claro, de qué se puede hacer y qué no a partir del 19 de junio y hasta el 27 de agosto. Estamos hablando de un proceso interno y está garantizado por la Constitución: el derecho de autodeterminación y autoorganización de los partidos políticos, no estamos en un proceso que vaya a definir alguna precandidatura y candidatura”.

Visitas y propuestas

Ebrard inició el primer día de recorridos junto a su esposa, Rosalinda Bueso, en su vocho eléctrico, que utilizará los próximos dos meses y medio de giras, con una visita a su maestra del kínder, Miss Lety, quien le enseñó a leer y escribir.

Más tarde se trasladó en su vehículo a un hotel de CdMx, donde propuso la creación de la secretaría de la 4T, para dar continuidad y consolidar las principales obras y programas que se echaron a andar en el sexenio de López Obrador.

“Quiero proponer, y así lo haremos de resultar favorecidos en la encuesta y posteriormente en el 24, formar la secretaría de la 4T.

“Invitaría a un joven muy destacado, brillante, que es Andrés Manuel López Beltrán, a dirigir la secretaría, en caso de que él acepte”.

Detalló que la dependencia buscará consolidar las grandes obras de infraestructura, como la refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, y luego ejecutar nuevos proyectos, así como programas sociales.

Sin embargo, López Beltrán señaló, a través de una carta en la que reiteró su respeto al canciller: “preferiría mantenerme al margen y rechazarla misma para que no pueda ser utilizada a favor o en contra de ninguno de nuestros compañeros que, de manera legítima, trabajan también por liderarla defensa de la cuarta transformación”.

Ebrard respondió que apreciaba su “consideración y afecto. Muy razonable su posición, no podría tomar partido ahora. Reafirma mi convicción de que se trata de un gran cuadro político de la 4T”. —

Y ADEMÁS

Agradece defensa de López Obrador

Marcelo Ebrard agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador por defenderlo en la mañana, donde fue cuestionado sobre una presunta investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera contra el excanciller. “Se lo agradezco muchísimo y él tiene toda la información, esto es parte de la guerra sucia, como él lo dejó entrever”, aseguró, al destacar que no sabe si se trata de *fuego amigo*. El presidente destacó que en el sexenio pasado Ebrard fue víctima de persecución, por lo que pidió considerar eso y dijo que no sabía del supuesta investigación.